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Comment dépolluer le mieux la mer des résidus plastiques ? En replantant des arbres sur ses rivages / How to clean up the best the sea of  plastic residues ? In replanting trees on its shores
Abstract
Ridding the sea of its plastic residues would result above all of tree plantations near by the sea shores. The Peter Wohlleben 1 researches could apply to aligned and isolated trees in meadows, fields, vineyards and town sidewalks. He quotes the Japanese scientist Katsuhiko Matsunaga 2, whose tree plantations on sea shores multiply the fishes and oysters. The reductions of the Colorado river to a brook at its mouth in the Pacific ocean and of the Jordan river to a sewer in the Dead sea, whose the level lowers constantly, are due to the lack of rural trees, because the tree root respiration is irreplaceable for the sustainable infiltration of the rain and snow melting water in the soil, decreasing the stream discharge upstream but increasing the river discharge further downstream [news 2-01 boxes 1 p.5, 2 p.6, 3 p.7, 5 p.10 and 6 p.11] 3. Most sea level falls dividing the geological times into eras and periods occurred in the glaciation absence. The worst climatic risk wouldn’t be the rise of the sea level on account of the polar ices melting, but its next fall due to the rural tree lack. Having the dream of the atmosphere cooling by the geo-engineering is fool 4. The permaculture or permanent agriculture, without plough but with the soil loosening and the plantation of much fruit trees, is successful with lots of very ancient and present examples in all the world. However its usual expression agroforestry, that both the authors repeat, is a mistranslation to rewrite agro-treedom or field-tree partnership, because they aren’t forest trees. Sorry for my broken english!
Un article du quotidien Le Monde est inquiétant 1 [ndl 8,3 milliards de tonnes de plastique depuis 1950]. Mais débarrasser la mer de ses résidus plastiques résulterait surtout de plantations d’arbres près de ses rivages. 
Les recherches de Peter Wohlleben 2, restant en forêt, s’appliqueraient aussi aux arbres alignés et isolés à replanter dans champs, prés, vignes et aux arbres isolés à replanter sur les trottoirs des villes [ndl La vie secrète des arbres, co 20.06.17, co-oe 11.12.16 (IV)]. Car il cite Katsuhiko Matsunaga 3, chercheur de l’université d’Hokkaido au Japon : des acides provenant de feuilles tombées d’arbres transportés par les eaux fluviales jusqu’en mer y favorisent le développement du plancton, premier maillon de la chaîne alimentaire. La plantation d’arbres près de rivages marins fut suivie d’augmentations du rendement de pêcheries et élevages d’huîtres, s’ajoutant au rôle irremplaçable des arbres ruraux d’accroître les récoltes agricoles [nlle 2-01 encadrés 1 p.6, 2 p.7, 3 p.8, 5 p.11 et 6 p.12].
Mystère du Colorado réduit à un ruisseau à son embouchure dans le Pacifique, du Jourdain réduit à un égout à son embouchure dans la Mer Morte dont le niveau ne cesse de s’abaisser, etc. [co 01.06.16] ? Non, car pour que les eaux de pluie et de fonte de neige s’infiltrent durablement dans le sol toute l’année, l’arbre est irremplaçable à cause de la respiration de ses racines 4 [nlle 2-01 p.6  encadré 1 référence 16 / news 2-01 p.5 box 1 : trois phrases soulignées].
La plupart des chutes du niveau marin divisant les temps géologique en ères et périodes, c’était en absence de  glaciation [co 11.09.15 encadré]. Le pire risque climatique ne serait pas la remontée du niveau marin malgré la fonte des glaces polaires due au réchauffement, mais sa chute prochaine, faute d’assez d’arbres ruraux et urbains. Mieux vaut en replanter d’urgence au lieu d’imaginer une folle géo-ingénierie 5[ndl Les apprentis sorciers du climat].
Un livre passionnant 6 sur l’agriculture permanente ou permaculture, sans labour mais ameublissement du sol et plantation de plein d’arbres surtout fruitiers, cite de nombreux cas très anciens et d’autres actuels dans le monde, notamment aux Etats-Unis et en Grande-Bretagne, et plusieurs fonctions de l’arbre, mais pas celle de sa respiration racinaire. Ce livre répète l’expression agroforesterie : un contresens à renommer agroarbrerie et en anglais agrotreedom ou field-tree partnership, car des arbres alignés et isolés ne sont pas des arbres de forêt !
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